
 
 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Fraktion im Rat der Stadt Rheine 
Silke Friedrich  
Auf dem Thie 13 
48431 Rheine 
silke.friedrich@posteo.de  

An den 
Bürgermeister der Stadt Rheine 
Herrn Dr. Peter Lüttmann 
Klosterstraße 14 
48431 Rheine 

Rheine, den 15.11.2022 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Lüttmann,  

die Fraktion BÜNDINS90/DIE GRÜNEN beantragt, der Jugendhilfeausschuss möge im Rahmen der 
Haushaltsplanberatungen beschließen: 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu analysieren und darzulegen,  wo und wie Einsparmöglichkei-
ten bei den erzieherischen Hilfen der Stadt Rheine bestehen, ohne dabei Standards oder die Qualität 
der erzieherischen Hilfen einzuschränken. Dafür wird es erforderlich sein, ein transparentes Kontroll-
system zu etablieren, ob und wie eingesetzte erzieherische Hilfen wirken. Ziel ist zunächst eine Ein-
sparung von 3 % der für 2023 eingesetzten finanziellen Mittel, ohne dabei die Qualität notwendiger 
erzieherischer Hilfen zu reduzieren.   

Begründung: 

Ohne Zweifel darf die Sicherstellung des Kindeswohls für eine Kommune  nicht in Abhängigkeit von 
Finanzen oder gar Sparmaßnahmen stehen. Dennoch muss nach dem Bericht der GPA  NRW bei der 
Prüfung der Stadt Rheine im Jahr 2021 festgestellt werden, dass Rheine die höchsten Ausgaben für 
erzieherische Hilfen von 35 vergleichbaren Städten in NRW hatte. Es gibt keine Hinweise, dass der 
Kinderschutz und das Kindeswohl in den anderen 34 Städten NRWs weniger ernstgenommen wird als 
in Rheine. Von daher sind Einsparmöglichkeiten zwingend zu reflektieren. Zunächst gilt es, umfas-
send und transparent zu informieren, aus welchen Gründen die Stadt Rheine mehr Kosten für erzie-
herische Hilfen hat als vergleichbare Kommunen in NRW, um dann in einem ersten Schritt die Kosten 
in 2023 um 3% zu reduzieren. 

Das Controlling soll Transparenz hinsichtlich der Kosten für Maßnahmen sowie bezüglich der Zuwen-
dungen zu den einzelnen Trägern herstellen und die Maßnahmen hinsichtlich ihrer Qualität und 
Wirksamkeit nach definierten Erfolgsfaktoren überprüfbar machen. Ziel ist eine dauerhafte Senkung 
der Kosten bei guter Qualität der Hilfen.  

Mit freundlichen Grüßen für die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen im Rat der Stadt Rheine, 

 

     

Silke Friedrich   Christian Jansen 
Fraktionssprecherin   Stellvertretender Fraktionsspreche 


